
CIRCOSCRIZIONE 7 ^
Aurora - Vanchiglia - Sassi
- Madonna del Pilone 

DELCI7 9 / 2022 14/03/2022

DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO CIRCOSCRIZIONALE n.  7 ^ - Aurora - Vanchiglia - Sassi -
Madonna del Pilone 

PARERE DELLA CIRCOSCRIZIONE

Convocato il Consiglio circoscrizionale nelle prescritte forme sono intervenuti,  oltre al Presidente
DERI Gian Luca, le Consigliere ed i Consiglieri:  

ALESSI Patrizia Maria GASPARRI Chiara MOISO Daniele

AUSILIO Ernesto GIANOTTO Maria Claudia NINNI Sol

BRASCHI Massimo GIOVANNINI Domenico RAZZETTI Sara

CABBIA Maurizia Stefania INI' Marta Sara RODIA Daniela

CAMMARATA Giuseppe LA VAILLE Luca SABATINO Silvio

CARIA Francesco LAURIA Francesco Paolo ZINDATO Maria

D'APICE Ferdinando LUVISON Romano

DE COLL' Francesca MARTINO Francesco

In totale, con il Presidente, n. 23 presenti.

Risultano assenti , i Consiglieri e le Consigliere: 
CASACCI Massimiliano - CRISPO Michele

Con la partecipazione del Segretario CATTELINO Emma. 

SEDUTA PUBBLICA 

OGGETTO:
C.7  -  DOCUMENTO  UNICO  DI  PROGRAMMAZIONE  2022  /  2024  E
BILANCIO DI PREVISIONE FINANZIARIO 2022 / 2024. PARERE.

Il Presidente Luca Deri, a nome della Giunta riferisce.

Con nota ricevuta prot. n. 605 del 28/02/22 l'Assessorato al Bilancio ha trasmesso richiesta di parere
ai sensi degli artt. 43 e 44 del Regolamento del Decentramento, in merito alle deliberazioni n. 2022
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05951/024 "Documento Unico di Programmazione (D.U.P.) - periodo 2022 - 2024 (art. 170, comma
1, del D. Lgs. n.267/2000). Approvazione" e n. 2022 05956/024 "Bilancio di Previsione Finanziario
2022 / 2024. Approvazione".

Preso atto che con la Delibera n. 155/2021 la Corte dei Conti Sezione di Controllo per il Piemonte
ha  manifestato  una  seria  preoccupazione  in  ordine  alla  possibilità  per  il  nostro  Ente Locale  di
assicurare  l'effettivo  recupero  delle  quote  annuali  di  disavanzo  di  amministrazione  nel  periodo
2024-2030  e  che  dall'esame  del  rendiconto  dell'anno  2020  è  emerso  come  l'Ente  sia
tendenzialmente  sempre  più  prossimo  all'assunzione  della  condizione  di  ente  strutturalmente
deficitario ai sensi dell'art. 242 del TUEL.

Considerato che la sottostima di tale squilibrio strutturale potrebbe esporre l'Ente ad un momento di
pressoché irreversibile rottura degli equilibri di bilancio, la Corte dei Conti invita la Città di Torino
ad  operare  con  ogni  dovuta  prudenza  nella  gestione  della  parte  corrente  del  bilancio  a  partire
dall'approvazione del prossimo bilancio di previsione, ripristinando una sana ed equilibrata gestione
della parte corrente e assicurando che le spese ordinarie trovino adeguata copertura con le entrate
ordinarie. La Corte dei Conti evidenzia, altresì, che la gestione dell'ulteriore percorso da condurre
per  sanare  la  complessa  situazione  del  bilancio  del  Comune  di  Torino  è  ora  rimessa  alla
responsabilità degli Organi di governo locale recentemente insediatisi.

Considerato che l’Art. 243-bis, comma 9 TUEL – Procedura di riequilibrio finanziario pluriennale
prevede che si possano attuare le seguenti azioni:

1. Riduzione della spesa del personale anche attraverso l’eliminazione del salario accessorio; 
2. Aumento delle aliquote e tariffe dei tributi locali anche in deroga alle limitazioni disposte; 
3. Riduzione della spesa per acquisto beni e servizi per almeno il 10%;
4. Riduzione della spesa per i trasferimenti per almeno il 25%

Rilevato che la Città di Torino rientra nei comuni sede di capoluogo di Città Metropolitana con
disavanzo pro capite superiore a euro 700 annui a cui il Governo Nazionale eroga un contributo di
circa 1 miliardo in 20 anni calcolato in proporzione al disavanzo e all’indebitamento (Rif. Legge 30
dicembre 2021 N. 234 «Finanziaria 2021» art.1 c. 567) mentre la Città si impegna ad Incrementare
la  riscossione  delle  entrate,  a  riorganizzare  e  snellire  la  struttura  amministrativa,  a  ridurre
l’indebitamento ed al ritocco aliquota addizionale Comunale Irpef (Contributo di Solidarietà). 

Preso atto che la Città ha deciso di mantenere invariate le tariffe ed i canoni dei servizi educativi,
aree mercatali, concessione patrimoniale per le associazioni ed il terzo settore, impianti sportivi,
tasse rifiuti, mense scolastiche, trasporti e servizi sociali.

Altresì la Città ha aumentato gli stanziamenti per il trasporto disabili che negli ultimi anni aveva
dato prova di scarsa efficienza con grave disagio per gli utenti, ha confermato gli stanziamenti per i
cantieri di lavoro, ha previsto il potenziamento di GTT ed il consolidamento della partecipazione in
IREN.

Considerato che Per i Servizi sociali è previsto con i Fondi propri un aumento del +8.50 come
media del triennio; per i Servizi educativi è previsto con i Fondi propri un aumento del +29,50
come media del triennio; per la Cultura, Eventi, Sport e Turismo è previsto con i Fondi propri un
aumento del +16,10 come media del triennio; per le Manutenzioni ordinarie è previsto con i Fondi
propri un aumento del + 39,80 come media del triennio in modo da consentire una aumento delle
manutenzioni stradali al fine di scongiurare ciò che è succedeva nel passato recente dove i dirigenti
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e posizioni organizzative dell’Amministrazione Civica rischiavano la condanna in caso di incidenti
gravi 

Ritenuto  che  per  quanto  concerne  invece  gli  investimenti  a  medio  medio-lungo  periodo  sono
previste le seguenti azioni: 

1. Linea 2 metropolitana € 828 mln 
2. Linea 1 metropolitana – tratta Cascine Vica – Rivoli € 250 mln 
3. Realizzazione nuove linee tramviarie € 15 mln
4. Rinnovo parco autobus e tram GTT € 270 mln
5. Realizzazione interventi di pedonalizzazione e riqualificazione spazi pubblici € 2 mln
6. Realizzazione nuove infrastrutture viabili (sottopassi, nuova viabilità) € 60 mln
7. Nuovo parcheggio interscambio piazza Bengasi, ricollocazione mercato € 25 mln
8. Manutenzione straordinaria suolo e abbattimento barriere architettoniche € 12 mln
9. Scuole – interventi riqualificazione energetica € 43 mln

Ritenuto che in questa ottica di investimenti va inserito l’aumento Irpef comunale per i redditi sopra
i 28mila euro annui che se da un lato non è mai auspicabile un adeguamento delle imposte comunali
dall’altro  consente  all’Amministrazione  Comunale  di  avere  le  risorse  per  rilanciare  la  città  e
garantire i servizi soprattutto alle fasce più deboli già pesantemente colpite dalla pandemia e, più
recentemente, anche dall’aumento dei servizi energetici derivanti dalle tensioni internazionali. Ciò
detto non era più sostenibile che una delle principali città italiane non fosse più in grado di erogare
servizi di livello europeo con grave disagio e spreco di risorse da parte dei cittadini.

Preso atto che per quanto concerne i capitoli dei trasferimenti della Circoscrizione 7 viene conferma
la cifra di 518.996 per il triennio 2022/2024 con i quali si provvederà alla manutenzione ordinaria
delle  strade,  al  taglio  dell’erba,  alla  manutenzione  ordinaria  dei  locali  circoscrizionali  e  degli
impianti sportivi  ed attivare politiche culturali,  ambientali,  di promozione del commercio con il
mantenimento delle risorse per i progetti di natura sociale. 

Infine si evidenzia la questione del Personale dipendente della Città. Le scelte politiche degli anni
scorsi hanno prodotto un eccessivo dimagrimento della macchina comunale con la perdita di circa
2000 dipendenti in 5 anni (7432 unità a fine 2021) che hanno, di fatto, semiparalizzato l’operatività
del Comune con tempi biblici per l’erogazione delle attività primarie come, ad esempio, i Servizi
Anagrafici dove i tempi di attesa sono arrivati a 8 mesi. L’unico modo per invertire tale discesa è
l’assunzione di nuovo Personale che oltre ad aumentare il numero totale dei dipendenti (nel 2024
dovrebbero attestarsi a 8044 unità) sia in grado di abbassare l’età media (ad oggi si attesta sui 55
anni) e di aumentare gli aspetti motivazionali. Naturalmente anche la Circoscrizione 7 ha risentito,
in questi anni, del calo delle risorse umane riducendo praticamente del 35% il proprio personale
passando dai 90 dipendenti del 2016 ai circa 60 del 2021 che con i previsti prossimi pensionamenti
del 2022 scenderanno sotto le 55 unità.

Considerati i pareri favorevoli al D.U.P. e al Bilancio 2022-2024 rilasciati dall'Organo di Revisione.

La I commissione della Circoscrizione 7 si è riunita in seduta congiunta con la I Commissione della
Circoscrizione 6 il 2 marzo 2022 per l'approfondimento dell'argomento in oggetto.
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Tutto ciò premesso,

LA GIUNTA CIRCOSCRIZIONALE

Visto il Regolamento del Decentramento n. 374 approvato con deliberazione del C.C. n. (n.
mecc. 2015 02280/94) del 17/12/2015 esecutiva dal 01/01/2016; il quale fra l'altro all'art. 43
elenca  i  provvedimenti  per  i  quali  è  obbligatoria  l'acquisizione  del  parere  dei  Consigli
Circoscrizionali ed all'art. 44 ne stabilisce i termini e le modalità; 

Dato atto che il parere di cui all’art. 49 del Testo Unico delle Leggi sull’Ordinamento degli Enti
Locali, approvato con D.Lgs. 18 agosto 2000 n. 267, è favorevole sulla regolarità tecnica;

Dato  atto  che  non  è  richiesto  il  parere  di  regolarità  contabile  in  quanto  il  presente
provvedimento  non  comporta  riflessi  diretti  o  indiretti  sulla  situazione  economico-
finanziaria o sul patrimonio dell’ente.

Viste le disposizioni legislative sopra richiamate,

PROPONE AL CONSIGLIO CIRCOSCRIZIONALE

di  esprimere,  per  i  motivi  espressi  in  narrativa  che  qui  integralmente  si  richiamano,  PARERE
FAVOREVOLE  in  merito  alle  deliberazioni  n.  2022  05951/024  "Documento  Unico  di
Programmazione (D.U.P.)  -  periodo 2022 -  2024 (art.  170, comma 1,  del D. Lgs.  n.267/2000).
Approvazione"  e  n.  2022  05956/024  "Bilancio  di  Previsione  Finanziario  2022  /  2024.
Approvazione".

IL CONSIGLIO DI CIRCOSCRIZIONE

Procede alla votazione nei modi di legge.

Il Presidente dichiara APPROVATA tale proposta di DELIBERAZIONE con il seguente risultato:

Presenti e votanti: 23

Voti favorevoli: 14
AUSILIO,  CABBIA,  CAMMARATA,  D’APICE,  DERI,  GASPARRI,  INI’,  LA  VAILLE,
LUVISON, MARTINO, NINNI, RAZZETTI, SABATINO, ZINDATO

Voti contrari: 9
ALESSI,  BRASCHI,  CARIA,  DE  COLL',  GIANOTTO,  GIOVANNINI,  LAURIA,  MOISO,
RODIA

________________________________________________________________________________

IL PRESIDENTE
Firmato digitalmente

Gian Luca Deri

IL SEGRETARIO
Firmato elettronicamente

Emma Cattelino
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